

Opération Alfabétik 2015 : vous pouvez tous participer au sauvetage de l'école française et de la langue française

A - L'opération Alfabétik consiste à faire apparaître les nouvelles lettres de l'alphabet-U : alphabet gréco-latin universel, dans tous les types de messages écrits destinés au public, c'est à dire essentiellement :

1°) les papillons pour petites annonces sur panneaux d'affichage

2°) les bandes dessinées, que ce soit à usage pédagogique, culturel ou publicitaire

3°) les affichages publicitaires, enseignes commerciales, que ce soit sur papier ou sur internet

4°) les méthodes d'apprentissages du français, que ce soit pour de jeunes enfants ou pour l'apprentissage du Français Langue Etrangère, en milieu universitaire

B - Un premier aperçu du très riche vivier de graphismes de l'alphabet -U, qui nous fournit notamment les lettres de l'alphabet phonétique français AFF, est donné ici :

**an ans au ch ε (epsilon) ée eu
gn ie in ins ne nes nne on oe
oi oin ons ou oue ue un pe
pes rs sse sses te tes ι (iota)**

υ (upsilon) δ (delta)

ω (au méga)

C - L'utilisation des nouvelles lettres en question est très souple, elle propose selon convenance trois types d'orthographes possibles :

1°) un cas où l'orthographe reste parfaitement conforme à l'orthographe actuelle. Les nouvelles lettres apportent alors simplement, ici ou là, des précisions sur la prononciation :

Exemples :

**i g n o r a n c e, p u g n a c e
p i n s o n, b a d m i n t o n, l e
s ε l, l e m ε r l e, i n t ε r n ε t,
c h i r u r g i e n, a r c h i v e,
c h i r o p r a c t o r a r c h a ï q u e**

2°) ces nouvelles lettres peuvent aussi être utilisées pour une écriture rigoureusement phonétique, pour montrer de manière à la fois nuancée et conviviale la prononciation normale de n'importe quel mot. Exemple :

c h i r u r g i e n [c h i r u r j y i n]

Remarques :

a) comparer ici l'écriture phonétique utilisant l'AFF, avec la « phonétique », qui utilise l'API, « Alphabet Phonétique International », et qui a bizarrement adoptée sans hésitation ni murmure vers 1975 :

avec l'AFF : **[c h i r u r j y i n]**

avec l'API : **[ʃ i r y r ʒ j ɛ̃]**

b) dans le cas d'une écriture préphonétique avec l'alphabet-U, on peut remplacer **y** par **ι** (iota), ce qui donne : **c h i r u r j ι i n**

Autres exemples :

**Versailles [vɛrsay],
gageure [gajur]**

(remarque : au lieu de [gazyr] avec la fameuse « phonétique »)

**voyelle [vwayɛl]
remarque : en préphonétique : [vɔiyeɪ]**

quille [kiy] ville [vil]

il sut [il su]

il sue [il suɛ]

3°) Enfin, troisième cas d'utilisation : les nouvelles lettres de l'alphabet-U peuvent être utilisées dans les orthographe préphonétiques de transition.

Dans ce cas, la prononciation normale des mots est encore indiquée de manière parfaitement rigoureuse, mais un son donné peut souvent être indiqué de plusieurs manières différentes.

On a vu ci-dessus des exemples avec les mots « chirurgien », « gageure », et « voyelle ».

Autres exemples :

On peut utiliser soit s, soit ss, soit ç, pour le son s, mais la lettre t est alors interdite car elle sert déjà pour le son t. Ceci qui permet les écritures :

**o p ε r a ç y o n o p ε r a ç l o n
o i z a u p o i s s o n ,**

D - Intérêt de l'opération Alfabétik.

Elle montre que la vraie réforme de l'orthographe peut être très facile à la simple condition d'être précédée de l'actualisation la plus judicieuse possible de notre alphabet.

Cette réforme n'apportera alors que des avantages à toutes les étapes de sa mise en application.

Les défenseurs de la forteresse Orthographe et autres fossoyeurs de la langue française et de

l'école française sont dans l'incapacité totale de répondre à l'argumentation de mieux en mieux ciblée qui les met en cause dans le cadre de l'opération Ortograf.

Ils finiront forcément par être débordés par les états de faits qui, tôt ou tard, seront créés par l'opération Alfabétik.

La logique rigoureuse, la richesse et la simplicité de l'écriture qui finiront par s'imposer mettront fin aux propos impuissants et aux singeries de la lutte contre l'illettrisme, contre l'échec scolaire, ou encore à des querelles telles que celle déclenchée par la loi Fioraso, où les caractéristiques des protagonistes sont d'un côté l'incurie, et de l'autre l'incompétence et l'impuissance

Ce n'est pas demain que vous trouverez dans vos médias des informations concernant l'opération Alfabétik ou l'opération Ortograf, mais ces informations leur font des pieds-de-nez depuis internet où ils arrivent à circuler tout de même malgré la censure ubuesque des marchands d'orthographe

E - Articles concernant l'opération Alfabétik

Une censure ubuesque n'empêche pas de trouver très facilement sur internet, notamment :

« **Opération Alfabétik : divers articles pour se lancer** »

« Les orthographe publicitaires sont l'avenir de la langue française »

« Passage à l'ortograf : un scénario clair comme de l'eau de roche »

« BD + alphabet-U : le remède idéal contre la maladie du Mammouth »

« L'interminable sabotage du débat sur l'Education »

« Dyslexie à cause de l'API : le scandale d'un échec scolaire véritablement programmé »

etc.